

Datum: 11.05.2017
Telefon: 0 23199300
Telefax: 0 23199309

**Referat für Gesundheit
und Umwelt**
Städtische Friedhöfe München
Betrieb Friedhöfe, Krematorium
und Grabmalbüro
RGU-SFM-B

Kommunaler Aufsichtsdienst (KAD)
Mitzeichnung der Beschlussvorlage und des Feinkonzeptes

An das Kreisverwaltungsreferat, Hauptabteilung I, Leitung, Zentrale Dienste, z. H. Frau

Im Nachgang zur der Mitzeichnung des Referates für Gesundheit und Umwelt vom 26.04.2017 und unter Bezugnahme auf das Telefonat zwischen Herrn Lippert und Frau Becker vom 10.05.2017 geben die Städtischen Friedhöfe München zu der Beschlussvorlage des Kreisverwaltungsreferates folgende Stellungnahme ab. Zugleich bedanken wir uns ausdrücklich, dass uns trotz des Fristablauf noch die Möglichkeit gegeben wird, uns zu Ihrer Vorlage zu äußern.

Die Städtischen Friedhöfe München zeichnen die Beschlussvorlage des Kreisverwaltungsreferates zum KAD nach Maßgabe der folgenden Anmerkungen mit:

Derzeit ist der Alte Südliche Friedhof nicht im geplanten Einsatzgebiet des KAD enthalten.

Hierzu geben die Städtischen Friedhöfe München zu bedenken, dass sich im Alten Südlichen Friedhof an der Thalkirchner Straße, also in unmittelbarer Nachbarschaft des Einsatzgebietes in der Vergangenheit immer wieder auch Drogenabhängige und Obdachlose aufhalten. Damit waren stets Probleme, wie z. B. Spritzenfunde verbunden. Es wurde zwar zusammen mit der Polizei erreicht, dass sich kein Treffpunkt der Szene auf dem Friedhofsgelände verfestigt. Es ist aber zu befürchten, dass die Präsenz des KAD an den Brennpunkten Sendlinger Tor und Nußbaumpark bewirkt, dass diese Klientel z. B. zum Alten Südlichen Friedhof ausweicht und sich die damit verbundenen verstärkten Problemlagen verlagern.

Es wird daher vorgeschlagen, die Gebietskulisse bereits jetzt um den Alten Südlichen Friedhof zu erweitern. Dies vor allem auch im Hinblick auf die Nutzergruppen, die den Friedhof besuchen, wie z. B. Mütter mit Kleinkindern oder Kindergartenkinder.

gez